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LE MOT DU MAIRE

La Communauté de communes MACS a 
basé ses vœux sur la confiance en l’avenir, 
les déclinant ainsi : l’optimisme est dans 
notre nature.

Je m’associe à cette philosophie : optimiste 
j’étais, optimiste je suis et optimiste je 
resterai.

- Optimiste j’étais envers l’humain et les 
rapports humains. Même si actuellement 
nous traversons une période post- covid 
difficile à gérer avec en plus la guerre en 
Ukraine qui n’améliore pas notre situation, 
je pense qu’il va nous falloir retrouver un 
fonctionnement collectif plus serein et plus 
approprié à la vie des villages ruraux de 
notre strate. En effet je suis très surpris par 
la perte de certaines valeurs et la radicalité 
qui en découle dans nos rapports de tous 
les jours, sur nos positions, ceci dans le fond 
et surtout dans la forme. Nous ne pouvons 
répondre instantanément, comme sur nos 
portables, à des questions précises sur tel 
ou tel aménagement, tel ou tel projet… Un 
peu de respect sur la forme et de temps 
de réflexion sur le fond améliorerait les 
relations de certains d’entre nous.

- Optimiste je suis et reste envers les projets 
que nous avons initiés, que nous allons 
essayer de mener au bout, malgré toutes 
les contraintes administratives qui freinent 
leur déroulement mais aussi les recours des 
tiers qui font perdre un temps important 
à leur finalisation. Nous allons lancer ou 
finaliser quelques études sous forme de 
participation citoyenne sachant qu’il faut 
3 ans au minimum pour la concrétisation 

Édito par Francis Betbeder, Maire de Sainte Marie de Gosse

Conseil Municipal :  Haut de gauche à droite : Julien Claverie 
– Laurent Saint-Aubin – Laure Susanne  
– Franck Brédé – Laurence Rivot  
– Daniel Siberchicot.
Milieu de gauche à droite : Magali Lasarte 
– Philippe Massot – Laurie Aramendi  
– Claudette Bougault
Bas de gauche à droite : Laure Lacazette 
– Véronique Comets – Francis Betbeder 
– Stéphane Simon – Roger Monrejeau.

de certains projets. 
Je reste persuadé 
que nous arriverons 
entre autres à créer 
cette zone artisanale 
qui viendra compléter 
les structures déjà 
existantes qui comptent déjà 80 salariés, 
zone dont nous avons besoin pour répondre 
à une demande locale de développement 
d’artisans.

- Optimiste je resterai quant au devenir 
de nos communes rurales et à leur 
capacité à s’auto-gérer sans tutelle des 
communautés de communes, mais avec 
leur aide. En effet, en supprimant certaines 
taxes ( je ne vais pas m’apitoyer sur la 
suppression de la taxe d’habitation) et en 
les compensant par ailleurs, l’État nous 
enlève cette possibilité de s’autofinancer 
pour partie, et aura la possibilité de nous 
rendre exsangues financièrement et donc 
de diminuer le rôle des communes, qui je 
le rappelle sont quand même les premiers 
interlocuteurs de nous tous. Je suis de 
ceux qui croient au développement local 
constructif même s’il ne nous reste plus 
qu’une compétence, à savoir le groupe 
scolaire, qui est pour moi la base de notre 
démocratie et de notre éducation. Cette 
école bénéficie d’investissements financiers 
très importants de la part de notre budget.

Vous l’aurez compris, le pessimisme n’est 
pas dans ma nature même si parfois il met 
un frein à mon enthousiasme de réaliser 
des projets dans l’intérêt général.

 FRANCIS BETBEDER
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Éducation, Enfance Jeunesse,
Affaires scolaires, Personnel

Vie municipale > Commissions

RECYCLAGE PAPIER ET BIO-DÉCHETS

Poursuite de l’opération « Boule de Neige », 
initiée en 2021, en partenariat avec le SITCOM

L’ensemble des classes et accueil 
périscolaire sont équipés de cagettes 
pour recycler le papier. Les Mariots ont pu 
bénéficier en mars 2022 d’une sensibilisation 
sur la collecte et gestion des déchets par 
les agents du SITCOM en charge de cette 
opération.  
Depuis septembre 2022, la collecte des 
bio-déchets est opérationnelle au sein du 
restaurant scolaire. Les enfants, sensibilisés 
et guidés par les agents communaux, ont 
bien intégré la démarche et y participent 
activement.  Un ramassage spécifique est 
mis en place par le SITCOM. 
Cette opération s’inscrit dans une démarche 
globale de gestes respectueux envers 
notre environnement. L’engouement et 
la participation des Mariots ne peut que 
nous encourager à poursuivre ce type 
d’engagement. 

AMÉNAGEMENT ESPACES EXTÉRIEURS

Impulsée par la commission, une réflexion 
sur le dernier trimestre 2022 a permis de 
travailler sur l’aménagement d’équipements 
extérieurs dans l’enceinte scolaire. 
Proposées à l’équipe enseignante, ces 
nouveautés seront mises en place courant 
2023. Pour faire sens à notre démarche 
d’achat responsable, le choix a été porté sur 
des équipements français fabriqués à partir 
de matières recyclées. 

AMÉNAGEMENT 
SCOLAIRE,  

ÉQUIPEMENTS ET 
FORMATION

Comme chaque année, 
la municipalité a investi 

pour apporter un confort de 
travail aux enfants, enseignants et 

agents. Quelques exemples : de nouveaux 
équipements dans l’enceinte scolaire (rideau 
électrique, mobilier scolaire, informatique), 
au restaurant scolaire (chaises pour les 
primaires, lave-vaisselle), mais aussi des 
budgets spécifiques alloués pour la prise 
en charge totale des fournitures scolaires, 
transports pour les voyages et sorties 
scolaires. 
Qui dit accueil, dit sécurité, l’ensemble des 
agents de l’école et du service technique 
ont bénéficié de la formation des gestes de 
premiers secours. 

L’année 2023 va permettre de concrétiser les 
projets présentés précédemment et d’engager 
un projet de réhabilitation des espaces scolaires 
plus anciens. Un audit énergétique pris en charge 
par MACS a permis de mettre en exergue que 52% 
des consommations énergétiques de la commune 
émanent de l’école. L’année 2022 a permis aux 
élus des commissions école et bâtiment de construire un cahier des 
charges pluri-annuel avec des objectifs raisonnés de réhabilitation. Ce 
projet s’inscrit dans la continuité des projets de rénovation de la Mairie 
et de l’espace maternelle qui ont permis de réduire de plus de 16% la 
consommation énergétique sur une année. 
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Vie municipale > Commissions

Espace Sportif et de Loisirs

Vie municipale > Commissions

La nouvelle aire de jeux a été ouverte le 17 novembre 2022. 
Un espace clôturé et sécurisé pour les plus petits avec 2 
structures, et pour les plus grands 2 structures plus importantes. 
Lors d’un atelier sur site le groupe a fait le choix d’une clôture 
en ganivelle appelée aussi barrière girondine pour respecter le 
côté naturel du lieu. Cette clôture sera posée au printemps et 
délimitera la Pumptrack. 
Afin que les familles puissent venir passer des moments 
conviviaux, des arbres ont été plantés en début d’hiver et des 
tables et bancs seront installés pour le printemps. 
Au vu de la fréquentation on peut dire que les mariots petits et 
grands se sont appropriés le lieu agréable pour tous.

En 2021 a été lancé la 1ère participation citoyenne autour du projet « espace sportif et de loisirs ». 
Le premier équipement ayant était mis en place en 2021 a été la Pumptrack. 
Le groupe de mariots participant à ces ateliers a aussi relevé le besoin d’un espace jeux pour 
la petite enfance. Les élus ont demandé des devis des différentes structures proposées par le 
groupe et le choix s’est fait sur le terrain avec les membres présents. 

NOUVEAU PROGRAMME EDUCATIF  
DE TERRITOIRE (PEDT) 2022-2025

L’Association des Parents d’Elèves, la 
direction de l’école représentée par Monsieur 
FABRE puis Madame LERCHUNDI et MACS ont 
participé à la construction de notre nouveau 
PEDT, déposé en mai 2022. Un plan annuel 
définit les activités proposées pendant le 
temps périscolaire. Le service Départemental 
à la Jeunesse, à l’engagement et aux sports 
a validé ce projet en août 2022.

Pleinement investies dans cette démarche, nous pouvons compter sur l’engagement et 
créativité des agents pour initier de nouveaux projets. Après une initiation à l’éveil musical, 
la réalisation de carte de vœux pour nos anciens, la confection d’objets pour le marché de 
Noël de l’APE, les activités sportives post-repas, d’autres nouveautés seront déployées par 
les agents sur l’année scolaire, selon les effectifs présents sur les temps périscolaires. 
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Vie municipale > Commissions

2022 a vu aussi la réalisation du parking et de la 
route autour de l’école pour sécuriser l’entrée et 
la sortie scolaire. L’opération réalisée comprend 
la création de places de parking perméables en 
englobant  le traitement des eaux (mise en place 
de casiers tampons )de surface et ruissellement 
de l’allée de Begards.

Enfin la fin de l’année s’est terminée avec les réhabilitations des bordures et des 
enrobés autour de l’église. Ces travaux sont pris en charge par la communauté 
de commune MACS pour un montant de 35000€.

Voirie, Réseaux

Après quelques mois 
de travaux la D817 a été 
réhabilitée par le CONSEIL 
DEPARTEMENTAL. Le montant 
total de cette réalisation 
s’élève à 295000€.
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Vie municipale > Commissions

BUGA
Nous avons lancé en 2022 la participation citoyenne sur le projet de résidence autonomie 
dans la maison « Buga », après la mise en place d’un comité consultatif (des élus et des 
administrés).
SOLIHA a été choisi pour lancer l’étude et mettre en place dans une première étape une 
enquête auprès des administrés de plus de 70 ans afin de définir les besoins.

Bâtiments

L’étude de faisabilité constitue la seconde étape portée par SOLIHA dont une présentation 
et une esquisse en 3D ont été présentées au comité consultatif.
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Communication, Numérique

Vie municipale > Commissions

STATISTIQUES

PANNEAU POCKET
684 Smartphones soit l’équivalent 
de 129 % des foyers de la commune 
possèdent Sainte-Marie-de-Gosse dans 
leurs favoris sur l’application.
Une augmentation de 80 % sur 1 an prouve 
bien que cette application est importante 
pour recevoir toutes les informations 
essentielles. 

FACEBOOK
919 personnes sont abonnées à notre 
page 

PANNEAU POCKET 

Cette application pour smartphones ou 
tablettes et aussi pour ordinateur vous 
permet de rester informé en permanence. 
Elle est gratuite et sans publicité.

RÉSEAU SOCIAL - FACEBOOK

Vous pouvez nous suivre aussi sur notre 
page Facebook

          Mairie-de-Sainte-Marie-de-Gosse

Sainte-Marie-de-Gosse-329802627395921

SITE INTERNET

Notre site internet vous permet de trouver 
des informations plus détaillées et aussi 
des liens pour les différentes démarches 
administratives….. 

saintemariedegosse.fr
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COMMUNAL

INTERCOMMUNAL

Vie municipale > Social

COLIS DE NOEL POUR NOS AINES

Comme les années précédentes la 
municipalité a offert à toutes les personnes 
de 75 ans et plus un colis gourmand  
en fin d’année. 
Les enfants du périscolaire ont réalisé une 
carte de vœux qui a été glissé dans les 
colis. Ce petit geste a été très apprécié  
par nos anciens. 

Les services de l’Escale Info se déplacent 
sur le territoire de MACS.

Accompagnement aux démarches 
administratives dématérialisées

- Caf.fr : navigation dans l’espace 
allocataire, déclaration trimestrielle, 
demande de prestation
- Pôle-emploi.fr :  navigation dans l’espace 
personnel, inscription
- CPAM : navigation sur le compte Améli, 
demande de carte vitale, attestation, prise 
de RDV
- Accompagnement à la navigation sur les 
différents sites et plateforme

L’Escale 
Info
vient à vous

cc-macs.org
Toutes les infos sur

Communauté de communes
Maremne Adour  Côte-Sud

BESOIN D’ÊTRE ACCOMPAGNÉ 
DANS VOS DÉMARCHES ?

TELEALARME

Plus de vingt personnes bénéficient du service 
de la téléalarme. L’inscription au réseau est 
établie par la mairie. La municipalité prend en 
charge la totalité du coût de ce service soit 
120 € par bénéficiaire. 

AIDE ADMINISTRATIVE
La municipalité continue de soutenir les 
familles et personnes les plus fragiles en les 
aidant dans les démarches administratives 
afin d’obtenir des aides.

Accompagnement à l’usage du numérique 
dans le quotidien 

RDV médical, site mutuelles, accès aux sites 
des fournisseurs d’énergie, demande de 
carte de transport etc...

Prise de rendez-vous ou mise en relation 
avec les partenaires de l’Escale Info

Ecrivains publics, Avocats, Caf prestations, 
Médiation familiale, Centre d’information 
sur les droits des femmes et des familles, 
Cap Emploi, Solution Mobilité, Relais Petite 
Enfance etc...

Dates des déplacements : 

20 et 27 février 
6, 13, 20 et 27 mars 
3 et 24 avril 
15 et 22 mai 
5, 12, 19 et 26 juin 

Les lundi matins

de 9h à 12h
aux mairies de :
- Saint Jean de Marsacq 
- Sainte Marie de Gosse 
- Orx 

Les lundi  après- midis

de 14h à 17h
à Tosse

ESCALE INFO
Vous avez besoin d’être accompagné dans vos démarches administratives dématérialisées ?
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INTERCOMMUNAL
L'ACTION SOCIALE

Vie municipale > Social

CIAS
Le Centre Intercommunal d’Action 
Sociale (CIAS) est un établissement public 
administratif intercommunal en charge des 
compétences transférées par les communes 
dans le champ de l’action sociale. Plusieurs 
services interviennent à destination des 
seniors, des personnes handicapées ou 
dépendantes et des personnes en difficultés. 

Le CIAS assure également l’accueil des gens 
du voyage.

Ouvert du lundi au vendredi
8h30-12h et 13h30-17h30
Tél : 05 58 77 23 96
cias cc-macs.org
Allée des Camélias - BP 44
40231 SAINT-VINCENT-DE-TYROSSE Cedex

AIDE À DOMICILE
  Un professionnel chez vous :
• il vous accompagne pour les activités 
de la vie quotidienne, et l’entretien de 
votre lieu de vie ;
• il vous aide dans les actes essentiels 
du quotidien : repas, toilette, habillage, 
mobilité ;
• il vous fournit un appui ponctuel : aide 
au ménage, aide à la personne, garde de 
jour.

  Des démarches simplifiées
Le Centre Intercommunal d’Action Sociale est 
l’employeur de votre aide à domicile : 

• il recrute l’agent, le forme ;
• il organise son temps de travail, et 
assure son remplacement pendant ses 
congés ;
• il verse sa rémunération. Suivant vos 
ressources et votre degré d’autonomie, 
vous pouvez prétendre à des prises en 
charge.

Tarifs : aide ménagère, auxiliaire de vie, garde de jour : Les tarifs concernent les prestations 
payantes, hors plan d’aide Apa (allocation personnalisée d’autonomie) et caisses de retraite.

ACCOMPAGNEMENT & TRANSPORT
 Un professionnel à votre service :

• il vous accompagne :
- au supermarché́de proximité́, 
- à vos rendez-vous médicaux (sur le 
territoire de MACS), 
- à l’accueil de jour ;

• il fait vos courses, en cas d’incapacité 
grâce à une liste préparée ;
• il vous permet de sortir de chez vous selon 
un planning d’activités adaptées.

 Modalités
Ce service est destiné́à un public en perte 
d’autonomie, fragilisé et/ou isolé.
Horaires
• Du lundi au vendredi de 8h30 à 17h (sauf 
jours fériés)
• Réservation obligatoire 48 heures avant, 
auprès du CIAS de MACS au 05 58 77 23 96

 Tarifs 
Les tarifs tiennent compte des conditions 
de ressources du bénéficiaire (fournir l’avis 
d’imposition de l’année N-1). Le tarif proposé 
est celui qui correspond à une heure 
d’intervention.

Les tarifs concernent les prestations 
payantes, hors plan d’aide APA (allocation 
personnalisée d’autonomie) et caisses de 
retraite.

Tranche Revenu fiscal du 
foyer Tarif 2021

1 - 12 000€/an 23,97€

2 12 001 à 20 000€/an 26,11€

3 20 001 à 30 000/an 28,24€

4 + 30 001€/an 30,90€

Intervention 7j/7 y compris les jours fériés sur une amplitude horaire de 8h à 20h.

Tranche Revenu fiscal du foyer Tarif 2021 - semaine Tarif 2021
week-end et jours fériés

1 - 12 000€/an 19,18€ 22,06€

2 12 001 à 20 000€/an 22,38€ 25,73€

3 20 001 à 30 000/an 26,11€ 30,03€

4 + 30 001€/an 28,24€ 32,47€



9

Après 2 années COVID qui ont impacté 
les associations sportives et culturelles 
et afin de les aider à se relancer et 
continuer à les soutenir, la municipalité 
a organisé le 3 septembre 2022 le  
1er forum des associations. 

Vie municipale

Forum des associations

Les 6 associations ayant participé : 

- K’val Event (spectacle équestre)
- Sainte Marie Sport Pelote (pelote basque)
- Les Diablotins (tir à l’arc)
- La Cie Décroche La Lune (théâtre adultes   
 et enfants)
- Batterie fanfare (groupe musical)
- Dojo mariot ( judo, yoga, pilate)

Les bénévoles de la bibliothèque ont 
également profité de cette journée pour 
tenir un stand.

Tout le monde est satisfait de la fréquentation 
de ce 1er forum que ce soit pour des prises 
de contact, des renseignements ou des 
inscriptions.

DIMANCHE ET CIE
Le 2 octobre, Alain Larribet, musicien autodidacte, nous a 
fait voyager de la Vallée d’Aspe aux steppes mongoles. 
Personnalité singulière et multiple, il chante et transmet 
avec force son amour pour la nature et sa passion pour 
le voyage, et esquisse une carte du monde à travers la 
magie des sons de ses instruments…Une découverte de 
nombreux instruments et leurs sons aussi surprenants les 
uns des autres.  

Ce même jour le service culture de MACS 
proposait un atelier découverte instrumentale 
avec un professeur. Les enfants qui ont participé 
à ces ateliers ont pu s’initier au Handpan.

Une grande réussite et satisfaction  
de tous les participants.
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Le Centre de Loisirs Intercommunal propose à 
vos enfants de se retrouver sur la commune 
de St Jean de Marsacq pour participer à de 
nombreuses activités...

La commune de St Jean de Marsacq 
est gestionnaire de la structure de loisirs 
intercommunale.

La structure accueille les enfants de 3 à 17 
ans, résidants sur les communes de :
- St Jean de Marsacq
- Ste Marie de Gosse
- St Martin de Hinx
- Josse et Saubusse

Période de fonctionnement
- Les mercredis
- Durant les petites vacances (sauf Noël)
- Durant les grandes vacances

Horaires
- Le matin à partir de 7h30.
 Accueil échelonné jusqu’à 9h30.
- Le soir jusqu’à 18h30,
 Départ possible à partir de 16h30.
- L’après-midi, accueil entre 13h30 et 14h30.

Vie familiale

Accueil de Loisirs  
des Enfants de l'Adour

Inscription
Vous pouvez inscrire votre (vos) enfant(s) 
directement au centre de loisirs (le mercredi 
et pendant les vacances, 05 58 77 70 60) ou à 
la Mairie de St Jean de Marsacq (lundi, mardi, 
jeudi et vendredi, 05 58 77 70 54).

L’organisation des activités, le recrutement 
du personnel et la gestion du centre 
nécessitent de connaître à l’avance les jours 
de fréquentation de votre (vos) enfant(s). 
Vous pouvez inscrire votre (vos) enfant(s) à la 
demi-journée, à la journée ou à la semaine.

Pièces à fournir :
- Certificat du Médecin 
 précisant que les vaccins sont à jour
- Carte bons vacances CAF ou MSA
- Assurance responsabilité civile
- N° allocataire CAF

Marché des producteurs
Après 2 années sans marché nous avons enfin  
pu reprendre ce rendez-vous incontournable.

La 6e édition de ce marché des producteurs 
de pays qui a eu lieu le 13 juillet n’a pas perdu en popularité puisqu’environ 400 convives 
ont participé et ont pu se régaler. Il faut dire que la météo était au rendez-vous,  
le groupe musical au top et alors les producteurs n’en parlons pas. Que ce soit  
de l’entrée au dessert tout le monde a pu faire son choix.

Pour cette année 2023 nous vous donnons rendez-vous le jeudi 13 juillet pour la 7e édition.

Vie municipale
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Bibliothèque

Vie culturelle > Bibliothèque

Depuis le 2 janvier 2023, les horaires 
d’ouverture de la bibliothèque municipale 
ont été élargis.

VOUS SEREZ ACCUEILLIS DORÉNAVANT:

Le mardi : de 16h30 à 18h30
Le mercredi : de 10h00 à 12h00 
  et de 16h30 à 18h30
Le samedi : de 10h00 à 12h00
En juillet et août : fermeture le mercredi

Comme l’année dernière, notre bourse aux 
livres qui se déroulait le 04/12/2022, lors du 
marché de Noël, organisé par l’APE a eu un 
franc succès. Les bénéfices d’un montant 
d’environ 150€ lui ont été reversés et les 
invendus ont été donnés à l’association 
Voisinage.

Notre bibliothèque possède en fond propre 
plus de 2150 livres pour un public d’adultes, 
d’adolescents et d’enfants, 3 périodiques, 
près de 80 DVD et une trentaine de livres 
Audio.

Les élèves de l’école, de la maternelle au 
cours moyen ont pu bénéficier de prêt 
d’ouvrages documentaires en relation avec 
leur programme scolaire. En décembre 
dernier, un bénévole est venu lire des 
histoires aux enfants d’une classe maternelle 
en attendant l’arrivée du Père Noël. Cette 
intervention sera renouvelée à la demande 
des enseignants.

Plus de 150 nouveautés (romans policiers ou 
non, du terroir, des BD adultes et enfants, 
des mangas, des histoires d’aventure, de 
dinosaures pour les plus jeunes et bien sûr 
des albums pour nos très jeunes lecteurs), 
vont bientôt envahir les rayonnages pour, 
espérons-le votre plus grand plaisir.

Des travaux de rénovation et d’agencement 
sont prévus au cours de cette année 2023, 
pour encore mieux vous accueillir.

Merci  encore à l’implication des bénévoles 
qui font vivre notre bibliothèque, Claudette, 
Sibylle, Josiane, Marie-Claude, Marie-Hélène, 
Jenny, Sylvie et Dominique.

N’hésitez pas à leur faire part de vos 
suggestions d’achat pour les mois à venir.

UNE PROLONGATION DE LA DURÉE 
D'EMPRUNT D'UN OUVRAGE,  

UNE QUESTION :  

Faites votre demande par mail :

mediatheque@mairiedesaintemariedegosse.fr
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Amicale Soleil Couchant

Vie Associative

TRÈS CHERS MARIOTS,

Après ces 3 années difficiles à vivre pour 
nous tous, nous retrouvons enfin un peu de 
sérénité.  « L’AMICALE DU SOLEIL COUCHANT » 
avec ses 163 adhérents est bien vivante. 
La reprise des activités a été timide mais 
petit à petit le moral est revenu et c’est 
avec beaucoup de plaisir que nous nous 
sommes retrouvés pour partager dans la 
bonne humeur des moments conviviaux et 
festifs. Notre association a pour objectif de 
rapprocher les personnes âgées du village 
ainsi que les retraités et leurs conjoints, mais 
aussi de développer des liens amicaux et 
d’entraide et d’offrir des activités à caractère 
récréatif susceptibles d’agrémenter la vie 
de nous tous. Nous espérons de tout cœur 
qu’en ce début d’année 2023 de nouveaux 
résidents ainsi que de jeunes retraités 
Mariots,  viendront « bouster » l’effectif de 
l’Amicale. Vous serez les bienvenus. La vie 
n’est pas facile souvent parsemée d’échecs, 
d’embuches, sans oublier la maladie. Cette 
vie nous donne toutefois des moments 
d’échanges, de partages et de joies à ne 
pas manquer. Profitons donc de tous ces 
instants privilégiés qui nous rassemblent.
Compte tenu du Covid encore présent 
nous avons démarré nos activités en mars 
avec la tenue de l’assemblée générale. Puis 
c’est l’enchaînement, nous nous sommes 
retrouvés au moins une fois par mois. Il faut 
souligner aussi que les activités sportives 
et de loisirs sont très appréciées. Le groupe 
des marcheurs est assidu tous les jeudi 
matin, celui des joueurs de pétanque tous 
les jeudi après midi. L’activité cartes et jeux 
de société est plus calme, elle rassemble ses 
joueurs tous les 15 jours, le mardi après midi. 
Un planning des rencontres a été distribué 
à tous les adhérents, si vous êtes intéressés 
n’hésitez pas à vous faire inscrire.

CONTACTS :

POUR LA MARCHE :  
Mado HITON au 06.78.33.78.09
POUR LA PÉTANQUE :  
Jeannot DAURE au 06.71.19.87.24
POUR LES CARTES ET JEUX DE SOCIÉTÉ :  
Jeannot SAINT AUBIN au 06.83.88.40.08

NOS ACTIVITÉS DE 2022

MARS : Assemblée générale.

AVRIL : Timide première sortie depuis le 
confinement. Destination : IBARDIN pour 
41 personnes qui ont fait leurs courses et 
partagé un bon repas.

MAI : Journée champêtre et sportive 
des séniors pour 104 personnes. Depuis 
sa création, cette journée a beaucoup de 
succès, la cuisson des grillades et les frites 
« maison » sont préparées par quelques 
adhérents bénévoles.

JUIN : Cidrerie Aginaga, avec dans la matinée 
la visite de l’Atelier du Piment à Espelette 
pour 44 personnes. La visite de l’atelier était 
très intéressante et l’accueil du personnel 
très chaleureux . En ce qui concerne le repas 
à la cidrerie, rien à dire, toujours de qualité et 
très copieux. Au retour arrêt à Béhobie pour 
faire quelques courses.

JUILLET : Repas dit du « Charpenté » pour 
103 personnes. Cette journée est également 
exceptionnelle avec toujours un excellent 
copieux repas ou nos adhérents pêcheurs 
font griller le saumon sur le barbecue.

SEPTEMBRE : Sortie à ARTOUSTE pour 47 
personnes. Casse croûte en cours de route, 
montée en télécabine jusqu’au restaurant 
panoramique face au Pic du Midi d’Ossau. 
Après dégustation de la poule au pot, 
embarquement dans le petit train pour 
une promenade de 10 km de crêtes et de 
corniches jusqu’au lac d’Artouste.

OCTOBRE : Journée « Palombes » au Col 
de Gamia avec le matin un arrêt détente 
à Arnéguy pour faire les courses. Excellent 
repas parfaitement cuisiné, au restaurant 
Gamia, pour 52 personnes.

NOVEMBRE : Compte tenu du décès du 
Président, par respect, pas de rencontre 
festive.

DECEMBRE : Repas de fin d’année au 
« RELAIS DE L’ADOUR » pour 103 personnes. 
Comme d’habitude, excellent et copieux 
repas.
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Amicale Soleil Couchant

Vie Associative La Présidente remercie chaleureusement 
les collecteurs, les membres du conseil 
d’administration et tous les bénévoles 
sans qui l’Association ne pourrait vivre et 
invite donc tous les nouveaux retraités et 
résidents Mariots à venir nous rejoindre. Ne 
restez pas seuls ou isolés, rejoignez le club 
pour partager ses multiples activités.

Les nouvelles adhésions peuvent se 
faire auprès d’un membre du Conseil 
d’Administration ou en vous adressant au 
bureau de l’Amicale. Il suffit simplement 
d’être retraité ou conjoint de retraité.

L’année 2022 a été marquée par le décès 
de notre Président, en octobre dernier, 
après avoir lutté courageusement durant 
quatorze mois face à une terrible maladie.

LES MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION À COMPTER DU 17 JANVIER 2023
BORDUS Josette BOUGAULT Claudette  COSTEDOAT Denise 
 DAGOS Aline  DAURE Jean  DUPREUILH Christine 
 HAYET Christiane  HAYET Josette  HITON Madeleine  
JEANNOTS Thérèse  LAFOURCADE Gérard  PEREZ Josette  
PETRISSANS Josiane  POUYANNE Jacqueline  TEILETCHE Marie-José 
 SAINT AUBIN Bernard  SAINT AUBIN Marie-Hélène
 
Toujours un grand merci, à la Municipalité pour la mise à disposition, gratuitement, des 
salles et du matériel sans oublier les secrétaires et employés municipaux pour leur aide, qui 
répondent toujours présents dès que nous les sollicitons.
Que l’année 2023 vous apporte à tous beaucoup de joies et de bonheur avec surtout une 
excellente santé en espérant se retrouver le plus souvent possible dans la convivialité et la 
bonne humeur. 

LES MEMBRES DU BUREAU  
À COMPTER DU 24 JANVIER 2023

Présidente : Christiane HAYET  
Vice Président : Gérard LAFOURCADE

Trésorier : Jeannot DAURE
Trésorière adjointe : Denise COSTEDOAT

Secrétaire : Mado HITON
Secrétaire adjointe : Aline DAGOS
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La saison de chasse 2021/2022 s’est 
relativement bien déroulée, avec un plan 
de chasse chevreuil exécuté avec succès, 
notamment en dépassant le quota de 50 
animaux pour cette deuxième année du plan 
de chasse triennal de 165 animaux.
 - chevreuils : 53 / 50 pour la saison 22/23
 - renards : 8 / 4 en janvier 23
 fin de saison mars 23
 - sangliers : 10 / 14 en janvier 23
sans compter la campagne de piégeage 
blaireaux et corneilles.
Je remercie les acteurs du piégeage qui 
cette année se sont vu récompensés par 
de nombreuses prises notamment sur les 
corneilles noires.
 - blaireaux : 16
 - corneilles : 90
Bien sûr si de telles prises sont réalisées cela 
veut dire que ces espèces sont en nette 
prolifération et que la régulation est nécessaire 
à ce jour.
Malgré, le comportement de certains 
citoyens, qui n’hésitent pas à voler ou 
détériorer les pièges pour faire échapper 
l’appelant qui n’est pas maltraité mais bien 
soigné. Il faut savoir que le piégeage se 
pratique avec un arrêté préfectoral et que 
l’entraver constitue un délit qui peut avoir des 
poursuites conséquentes. En espérant pour ce 
printemps ne pas subir de tels agissements. 
La saison 2022/2023 a démarré avec de 
multiples dégâts causés par les sangliers. 
Effectivement, la surpopulation de cette 
espèce classée nuisible nous pose des 
problèmes et nous demande beaucoup de 
temps pour pouvoir les chasser correctement 
en toute sécurité. De plus en plus, ils se 
rapprochent des habitations, des routes, et en 
bordure des territoires voisins.

ACCA

De plus, nous essayons de faire au mieux, via 
l’application Panneau Pocket de la commune, 
qui de plus est gratuite pour les utilisateurs 
et nous apporte un réel soutien avec une 
localisation des battues et les heures de 
départ.
Un accident de la route sur la commune au 
mois de novembre causé par des sangliers 
n’a fait par chance, aucune victime, mais un 
véhicule à la casse. C’est pour cela que nous 
luttons pour éviter ce genre de catastrophe.
Nos agriculteurs nous aident également à 
limiter leurs futurs dégâts sur les cultures de 
maïs, prairie, et diverses semences.
Malgré tout, nous gardons notre bonne 
humeur, notre sérieux avec toute notre équipe 
volontaire, présente, et toujours efficace, merci 
à eux.

ADISHATS



15

Coup de pouce

Vie Associative

L’association assure la distribution de 
colis alimentaires au sein de 7 communes  
(St Jean de Marsacq, Ste Marie de Gosse, 
Josse, Saubion, Saubrigues, St Martin de Hinx 
et Tosse) auprès de familles ayants droit. 

C’est la section de Dax de la Banque 
Alimentaire qui se charge de la récupération 
hebdomadaire de denrées (légumes, fruits, 
viande et laitages) auprès notamment 
des grandes surfaces, ainsi que les dons et 
l’organisation de la collecte nationale en 
novembre. 

Une dizaine de bénévoles assurent tous 
les vendredis après-midi à Saubrigues la 
confection et la distribution des colis.
 
180 colis environ sont distribués chaque 
mois (6 à 10 pour Ste Marie), représentant 
une quarantaine de familles (2 à 3 pour Ste 
Marie). Ainsi 100 personnes environ par mois 
bénéficient de cette aide. 

F.N.A.C.A Section locale

Après ces deux années de crise sanitaire qui 
ont perturbé la vie quotidienne de chacun de 
nous, l’Association de la F.N.A.C.A a pu célébrer 
sous sa forme habituelle, le souvenir des 
victimes de guerres lors des trois cérémonies 
du 19 mars, du 8 mai et du 11 novembre devant 
le Monument aux Morts.

Le bureau et quelques adhérents se sont 
déplacés pour assister à Dax le 29 septembre 
au Congrès Départemental de la F.N.A.C.A.
L’Association remercie tous les participants 
de venir rendre hommage aux victimes de 
toutes ces guerres et il est très important de 
rappeler à nos enfants « La Grande Histoire » 
afin que de tels drames ne soient jamais 
oubliés.

COMPOSITION DU BUREAU DE LA F.N.A.C.A :

Président : Guy Laugareil
Vice-Président : Roger Saint-Aubin
Trésorier : Yves Gallet
Secrétaire : Alain Dagos
Représentantes des veuves  
des Anciens Combattants :  
Josette Hayet et Bernadette Destampes

Malheureusement la guerre en Ukraine nous 
rappelle qu’une telle menace existe toujours.
Nous remercions particulièrement la Batterie 
Fanfare de sa présence,  de sa disponibilité et 
de sa fidélité à animer ces rassemblements.
Enfin nous sommes reconnaissants du 
soutien apporté par Mr le Maire et les élus 
du Conseil Municipal qui à l’occasion de ces 
cérémonies nous offrent la gerbe et un 
vin d’honneur apprécié par l’ensemble de 
l’assistance.

En effet nos petits ont besoin de connaître 
notre Histoire pour, à leur tour, commémorer 
la mémoire de ceux qui se sont battus pour 
la France.
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LA VIE DU GROUPE EN 2022 OU LA REPRISE 
CRESCENDO VERS UNE VIE NORMALE
 
Malgré un début de saison difficile en 
raison de la pandémie, nous avons pu 
reprendre les répétitions début mars 2022 
pour revoir notre répertoire afin d’assurer 
toutes les animations auxquelles nous 
avons été conviés : messe, apéritif concert, 
événements et cérémonies officielles.
Notre tour de chauffe a eu lieu lors de 
la kermesse paroissiale le 1er mai avec 
l’animation de la messe et un concert dans 
le mur à gauche.

Cette année, la cérémonie du 8 mai a 
été particulièrement émouvante puisque 
des réfugiés Ukrainiens hébergés sur la 
commune y assistaient.
L’objectif de nos répétitions était de revoir les 
morceaux de notre répertoire pour préparer 
la fête de la Musique et les animations des 
fêtes de village de retour dans nos agendas. 
Nos jeunes batteurs et leur formateur sont 
à féliciter car ils ont dû mettre les bouchées 
doubles pour apprendre tous ces morceaux.
La fête de la Musique du 25 juin a été une 
belle réussite, un moment de retrouvaille 
avec notre public.

Vie Associative

L’été nous a permis de renouer avec 
l’animation de messes et apéritifs lors des 
fêtes de village de St Etienne d’Orthe, de 
Biarrotte et de St Laurent de Gosse. 
A Sainte Marie de Gosse, le Comité des fêtes 
nous a sollicité pour jouer à l’ouverture en 
plus de la messe dominicale. 
Nous avons clôturé la saison à Orx où nous 
avons pu animer la dernière messe de notre 
curé Jean Paul Renaud en compagnie de la 
chorale Cantebroy de Saubrigues.

A noter que le groupe n’a pas perdu de 
membres en dehors des étudiants trop 
éloignés pour continuer à répéter. D’autres, 
plus jeunes, issus de l’école de musique, 
rejoignent petit à petit le groupe et 
continuent leur apprentissage aux côtés des 
musiciens mariots. Cela fait plaisir !

La saison (2022 / 2023) arrive à grand pas, 
nous avons débuté les répétitions début 
janvier avec la mise en place de nouveaux 
morceaux.
Nous préparons également l’animation du 
mariage d’un musicien de la Batterie fanfare. 
A noter dans vos agendas l’événement 
majeur pour le groupe en 2024 : l’organisation 
de notre 80ème anniversaire le samedi 
15 juin avec la participation d’une grande 
formation musicale. 

Société musicale Sainte Marie
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L'ÉCOLE DE MUSIQUE 

La saison dernière (2021-2022) aura été 
compliquée avec de multiples arrêts et 
des protocoles contraignants. Cependant, 
nous avons quand même réussi à 
présenter le résultat du travail des élèves 
lors de la fête de la musique. Cela a 
demandé un effort supplémentaire dans 
la dernière ligne droite pour tous, élèves  
et professeurs, mais chacun s’est accroché  
et le résultat était positif.

A la rentrée de septembre 2022, l’effectif de 
l’école de musique se maintient. Nous avons 
une quinzaine d’élèves apprenant le clairon, 
le cor, la batterie et le xylophone.
Nous avons choisi de ne plus donner de cours 
d’éveil à la musique afin de nous recentrer 
sur l’enseignement aux enfants âgés de plus 
de 7 ans. 
Cette année, les apprentis musiciens 
ont pu faire une démonstration de leur 
première gamme lors de l’audition de 
Noël en décembre ; Occasion aussi pour 
les intervenants de l’école de musique 
d’échanger avec les parents sur chaque 
élève.

Vie Associative

La musique reste une discipline qui demande 
beaucoup de travail personnel. Gageons 
que nos apprentis musiciens sauront mettre 
à profit les enseignements reçus lors des 
cours pour progresser et rejoindre les rangs 
de la batterie fanfare.

Si vous voulez faire plus ample connaissance 
avec le groupe, vous pouvez nous suivre 
sur les réseaux sociaux (facebook Bf 
Stemariedegosse). Vous êtes également les 
bienvenu(e)s tous les mardis soir 20h30 dans 
la salle au-dessus de la bibliothèque, nous 
recrutons !!!!
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Date de création : 2013
Nombre d’adhérents : 68
Association à but non lucratif 

OBJECTIF : Organiser, développer et 
promouvoir des activités et animations 
équestres pour les cavaliers et amis de  
la Juzère dans les cadres d'échanges  
culturels, loisirs, sportifs, compétitions, 
touristiques, agricoles, social et handicap.

PRÉSENTATION DE L'ASSOCIATION

KVal’ Event La Juzère est une association 
mariotte à but non lucratif dont la mission est 
de fédérer ses membres autour d’échanges 
culturels, de loisirs, sportifs, de compétition, 
mais également sociaux et inclusif envers les 
personnes en situation de handicap, le tout 
en lien avec les équidés. L’association fêtera 
ses 10 ans cette année. Après une période 
de faible activité liée au Covid, nous avons 
vraiment relancé l’activité en 2022 avec la 
présentation d’un spectacle équestre de 
grande ampleur le 2 juillet dernier. Au-delà 
de la création de spectacles, l’association 
organise des manifestations autour du 
thème équestre pour tous. 

KVAL'EVENT LA JUZERE

BILAN 2022

L’année 2022 fût riche en émotion et en 
événements, avec comme mentionné 
précédemment le spectacle équestre du 
2 juillet qui a réuni sur scène plus de 50 
cavaliers, une trentaine de bénévoles et plus 
de 200 spectateurs. C’est “à la recherche 
des Chevaux célestes, Sur la route de Tao”  
qu’Antoine Raphanaud, metteur en scène 
pour l’occasion, nous a fait voyager : une 
histoire contée, enchanteresse , mêlant 
culture et sport autour du cheval, de quoi 
transporter Petits et Grands… Nous avons 
eu l’immense plaisir d’accueillir sur scène la 
compagnie VALINKA, orchestrée par Gilles 
Fortier. Frédérique Lavergne, artiste Peintre 
et Photographe, nous a fait l’honneur de 
créer l’affiche du spectacle.

L’année fut marquée aussi par des 
événements plus ponctuels comme des 
concours internes équestres à l’occasion 
de Pâques ou d'halloween par exemple 
ou des stages. L’association permet aussi 
l’intégration de jeunes en contrat service 
civique , leur mission est d’aider à la  
préparation de la cavalerie , à la réalisation 
de  décors  ou encore à la rédaction de script. 
Cette année la culture et  le sport étaient au 
centre des préoccupations des amis de la 
Juzère. 

COMPOSITION DU BUREAU : 
Présidente : Audrey Konneradt  Pôle Costume : Isabelle Leroux 
Secrétaire : Coralie Thomas  Pôle Communication : Julie Blanchet et Marine BIgotte
Trésorière : Florence Massé  Pôle logistique : Françoise Pinsolle
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AVENIR 2023

En 2023, nous comptons 68 adhérents, 
avec pour objectif principal la création d’un 
nouveau spectacle équestre. On ne vous 
en dit pas plus pour l’instant ;-). D’autres 
manifestations ouvertes au public seront 
proposées permettant ainsi aux adhérents 
d’accéder à des journées sur le thème 
équestre encadrées par des professionnels.  
Nous travaillons actuellement sur le prochain 
événement qui aura lieu au printemps. 
Vous pourrez retrouver toute l’actualité de 
l’association sur la page Facebook dédiée 
Kval Event. 

Si vous souhaitez rejoindre l’aventure, 
n’hésitez pas à nous contacter  

kvalevent@gmail.com

Dojo Mariot
Les cours de judo se poursuivent chaque 
semaine au Dojo Mariot les lundis et jeudis 
soir, avec l’éveil moteur pour les 4-5 ans,  
du judo pour les enfants, adolescents 
et adultes, et l’ouverture cette année  
d’un cours de ju-jistu pour les adultes,  
le jeudi soir de 20h00 à 21h00. 

Les enfants sont invités à participer à des 
stages de vacances, ainsi que différents 
évènements proposés par la fédération 
française de judo tout au long de la saison.  
Un cycle d’initiation a débuté en janvier à 
l’école de Sainte Marie De Gosse avec la 
classe de CM2 pour une dizaine de séances, 

cycles qui sont aussi en cours dans des 
écoles de Saint Vincent de Tyrosse sur 
plusieurs niveaux. Une après-midi d’initiation 
a permis aux enfants du centre de loisirs de 
Saint Jean de Marsacq de découvrir le judo 
au mois de novembre. 

Nous avons eu le plaisir d’accueillir des 
stages regroupant des pratiquants de toute 
la France, sur des durées de deux à huit jours, 
qui se sont déroulés pendant les vacances, 
en avril, en juillet et en août. 

Le dojo accueille toujours les cours de Pilates 
animés pas Florence les mercredis matin et 
les vendredis soir, et une nouvelle activité 
depuis septembre, le Yoga proposé par 
Samuel les mardis soir. 
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Décrocher la lune
La Cie décroche la lune propose des ateliers 
théâtre pour tous. Nous souhaitons aider 
à la maîtrise orale de la langue française, 
décomplexer et redonner confiance en soi 
grâce à un enrichissement personnel et 
mutuel. 

Nous proposons aussi des spectacles 
professionnels contemporains et dynamiques.

Vie Associative

RENSEIGNEMENTS :
06 41 73 38 19

decrochelalune@hotmail.com
www.decrochelalune.fr

 Cie Décroche La Lune
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Sainte Marie Sport Pelote
Cela a été long, très long même, mais cette page Covid semble enfin tournée. Même s’il faut 
rester vigilant, la vie « normale » a enfin repris ses droits ; la vie du club aussi…

Pour célébrer les 30 ans du tournoi 
de pala au mur à gauche, nous 
avons fait renaitre la fête de 
la pelote, une belle journée 
festive qui nous a permis 
de réunir « petits jeunes » 
et « grands anciens »  
autour d’une bonne table. 
Un tournoi communal de 
Front Ball a été organisé 
pour la première fois dans le 
mur à gauche. Une première 
très encourageante, qui va 
certainement être renouvelée 
cette année.

Le tournoi de pala et balle bleue continuent leur bonhomme de chemin. Votre participation est 
toujours la bienvenue, joueur chevronné ou débutant, homme ou femme, vous allez sûrement 
trouver votre place, dans les différentes séries proposées. 
A Sainte Marie, on sait recevoir, c’est bien connu, et c’est pour ça que notre mur à gauche 
est souvent éclairé le dimanche matin pour accueillir différents championnats, surtout en 
catégorie jeune.

L’école de pelote a ouvert ses portes à la spécialité instrument chez les garçons, tout en 
gardant les spécialités instrument filles et main nue garçons.  Si les enfants (ou les parents) 
sont intéressés, passez nous voir ou contactez-nous au 0695409982 (Patrick)

Très bonne année sportive à tous.
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APE (Association des Parents d'Élèves) 
Cette association permet de réunir des 
parents d’élèves volontaires et bénévoles 
qui souhaitent s’investir dans la vie  de l’école 
au profit des enfants. 

Vie Associative

ANNEE SCOLAIRE 2022/2023

Cette année est signe de renouveau.  
En effet, 4 nouveaux membres viennent 
compléter le bureau.

COMPOSITION DU BUREAU : 
Présidentes : Audrey ST AUBIN,  
Amandine DUBERNET et Sandra LOPEPE
Trésorière : Léonie DUVAL
Vice-trésorière : Marie TRECU
Secrétaire : Myriam LAPEGUE
Vice-Secrétaire : Cathy ALLAVENA 

Le but de cette association  
est de pouvoir financer les projets  

demandés par les enseignants. 

Les sorties scolaires de l’année 2021/2022 
ont eu un franc succès auprès des enfants 
entre la visite de la forêt pour les plus grands, 
la sortie en montagne pour les MS-GS ET CP.  
Un spectacle de magie a clôturé l’année 
scolaire, ainsi que d’autres activités au cours 
de l’année passée, sans oublier le passage 
du Père Noël qui vient chaque année au sein 
de l’école chargé d’une hotte avec de beaux 
livres pour chaque enfant. 

Notre première mobilisation pour cette 
année scolaire a été le marché de noël du 
04/12/2022. Le public est venu nombreux 
pour profiter de l’accueil, la décoration, la 
restauration ainsi que des activités offertes 
à tous les enfants (balade à poney, venue du 
Père Noël).
Nous ne pouvons que remercier les artisans 
présents, les parents qui ont offert de leur 
temps ainsi que la mairie, et surtout vous, 
visiteurs, merci d’avoir été si nombreux. 

Pour cette nouvelle année 2023, nous 
comptons encore sur vous pour nos 
prochaines manifestations que ce soit en 
tant que parents pour nous aider lors des 
manifestations et nous donner des idées 
pour les actions à venir, ou en tant que public 
pour venir nous soutenir. 

A très vite…
Le bureau de l’APE.

PROCHAINES MANIFESTATIONS :

SAMEDI 18 MARS 2023 À 20H 
 CONCOURS DE BELOTE

SAMEDI 24 JUIN 2023 
 KERMESSE
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Comité des fêtes

S a i n t e  M a r i e  d e  G o s s e

COMITÉ
DES

FÊTES

RETOUR SUR LES FÊTES 2022

Comme chaque année, le comité des fêtes
s'est mobilisé pour organiser nos
traditionnelles fêtes locales. Encore une fois,
un maximum de bénévoles sont venus nous
épauler et surtout partager la bonne
ambiance. Après 2 ans d'absence, vous avez
répondu présent et est venu nombreux .

REMERCIEMENT

Pour cela, le comité des fêtes tient à
remercier les Mariots et les entreprises
pour le programme de nos fêtes locales et
leur participation. Mais aussi les bénévoles
et la municipalité pour leur soutien avant
et pendant ces festivités.

L e  b u r e a u  d u  c o m i t é  d e s  f ê t e s  e s t  t o u j o u r s  à  l a
r e c h e r c h e  d ' u n  S U P E R  M A R I O T S ,  p o u r
c o n t i n u e r  à  f a i r e  v i v r e  n o s  b e l l e  f ê t e s  e t
t r a n s m e t t r e  n o s  t r a d i t i o n s .  
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COMITÉ
DES

FÊTES

RETOUR SUR LES FÊTES 2022

Comme chaque année, le comité des fêtes
s'est mobilisé pour organiser nos
traditionnelles fêtes locales. Encore une fois,
un maximum de bénévoles sont venus nous
épauler et surtout partager la bonne
ambiance. Après 2 ans d'absence, vous avez
répondu présent et est venu nombreux .

REMERCIEMENT

Pour cela, le comité des fêtes tient à
remercier les Mariots et les entreprises
pour le programme de nos fêtes locales et
leur participation. Mais aussi les bénévoles
et la municipalité pour leur soutien avant
et pendant ces festivités.

L e  b u r e a u  d u  c o m i t é  d e s  f ê t e s  e s t  t o u j o u r s  à  l a
r e c h e r c h e  d ' u n  S U P E R  M A R I O T S ,  p o u r
c o n t i n u e r  à  f a i r e  v i v r e  n o s  b e l l e  f ê t e s  e t
t r a n s m e t t r e  n o s  t r a d i t i o n s .  

N ' o u b l i e  p a s  d e  v e n i r  n o u s  r e j o i n d r e  à  p a r t i r
d e  1 6 a n s  s i  t u  a s  e n v i e  d e  f a i r e  p a r t i e  d u
c o m i t é  e t  d e  v i v r e  d e s  m o m e n t s  i n o u b l i a b l e .  

N o u s  v o u s  d o n n o n s  r e n d e z - v o u s  d u  1 8  a u
2 0  a o û t  2 0 2 3  p o u r  r e m e t t r e  ç a  ! !

L e  p r é s i d e n t ,
B a p t i s t e  S i b e r c h i c o t
0 7  8 4  1 8  7 3  8 6

L e  c o m i t é  d e s  f ê t e s  v o u s  s o u h a i t e  u n e  b o n n e  a n n é e  2 0 2 3
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Infos pratiques

COMMENT BIEN CONSERVER LES FRUITS ET 
LÉGUMES ?

Du producteur jusqu’au consommateur, 
le gaspillage alimentaire touche tous les 
stades de la chaine alimentaire. 
Côté consommateur, pour un foyer français, 
on estime que 30 kg, dont 7 kg de déchets 
alimentaires non consommés encore 
emballés, sont jetés chaque année à la 
poubelle. 

Alors, pour diminuer ces quantités, quelques 
gestes simples peuvent être réalisés, en 

commençant par la conservation. 

En effet, tous les fruits et légumes ne se 
conservent pas de la même manière. Pour 
pouvoir les conserver plus longtemps, 
certaines règles élémentaires sont à 
respecter, mais faut-il encore s’y retrouver ! 
« Dois-je les stocker au réfrigérateur ou dans 
une corbeille à l’air ambiant ? » « Puis-je les 
mettre à côté d’autres fruits ? »…
Autant de questions qui ne doivent plus 
rester sans réponses ! 

LES FRUITS CLIMACTÉRIQUES, QUÈSACO ?

Certains fruits sont dits « climactériques », c’est-à-dire qu’ils conti nuent de mûrir après 
cueillette. Ces fruits produisent un gaz, l’éthylène, qui accélère leur maturation. Il s’agit de la 
pomme, la poire, la banane, la prune, l’abricot… 
Donc ce n’est pas grave si vous les achetez ou les récoltez un peu verts ou durs car ils 
continueront à murir dans la corbeille à fruits. A contrario, les agrumes, l’ananas, le raisin ou 
les fraises, qui ne sont pas climactériques, doivent être achetés bien mûrs car ils ne mûri ront 
pas après la cueillette.
 

Alors, faisons les bonnes alliances ! Des kiwis achetés durs ? pas de panique, je les place 
dans une corbeille à côté d’une pomme pour en accélérer sa maturation. 

En revanche, si j’achète une mangue bien mûre, je l’isole de ma pomme ou tout autre fruit 
climactérique pour ne pas qu’elle pourrisse… 

COMMENT CONSERVER  
MES POMMES DE TERRE PLUS LONGTEMPS ?

Les pommes de terre se gardent dans un endroit frais et sec, à l’abri de la lumière, pour 
éviter leur germination, idéalement dans une cave. 

Pour conserver les pommes de terre plus longtemps, pla cez une pomme parmi elles. La 
pomme dégage de l’éthylène qui, pour la peine, est un gaz qui ralentit la germination. En 

revanche, évitez de les mélanger avec les oignons qui ont l’ef et inverse !

Anti-Gaspi

 

RETROUVEZ LE MEMENTO  
« MIEUX CONSERVER SES 
FRUITS ET LÉGUMES» SUR
WWW.SITCOM40.FR

ADOPTONS LES BONS GESTES POUR 
UNE CONSERVATION RÉUSSIE

©
w
w
w
.e
se
ns
-c
re
at
io
n.
fr

Certains mariages durent 
plus longtemps que d’ autres !
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Infos pratiques

SERVICES COMMUNAUX
MAIRIE :
05 59 56 32 16
mairie@saintemariedegosse.fr
www.saintemariedegosse.fr
Horaires d’ouverture :
lundi, mercredi, jeudi, vendredi : 9h - 13h
Mardi : 9h - 13h et 15H - 19H
Samedi : Fermé
Rencontre avec les élus le samedi matin sur 
rendez-vous.

AGENCE POSTALE :
05 59 56 32 16
Horaires d’ouverture :
lundi, mardi, jeudi, vendredi : 9h à 11h30 
Samedi : 9h à 12 h

BIBLIOTHEQUE :
Horaires d’ouverture :
Mardi : 16h30 - 18h30
Mercredi : 10h00 - 12h et 16h30 - 18h30
Samedi : 10h00 - 12h00
En juillet et août fermeture le mercredi

SANTÉ : 
Cabinet kinésithérapeute : 05 59 55 08 77
ORL : Dr Laurent MARZUOLI   05 59 48 39 88   

SERVICES INTERCOMMUNAUX
COMMUNAUTE DES COMMUNES MACS
05 58 77 23 23
contact@cc-macs.org
www.cc-macs.org

SITCOM : Syndicat intercommunal pour 
le traitement et la collecte des déchets 
ménagers et assimilés 
05 58 72 03 94
contact@sitcom40.fr
www.sitcom40.fr

DÉCHETTERIE DE SAINT MARTIN DE HINX :
Horaires d’ouverture :
Lundi : 8H00 - 12H00
Mercredi : 8H00 - 12H00 et 13H30 - 18H00
Samedi : 13H30 - 18H 

EMMA : Syndicat Eaux Marensin Marenne Adour
05 58 77 02 40
contact@emma40.fr
www.emma40.fr

FRANCE SERVICES
156 route de Mahoumic - 40 300 Peyrehorade)

DÉMATÉRIALISATION INSTRUCTION 
AUTORISATION DROIT DU SOL
www.e-permis.fr/register.php

« Se faciliter la vie – Autorisation d’urbanisme
Depuis janvier 2022, les demandes d’urbanisme 
peuvent se faire par voie dématérialisée. Il suffit 
de vous connecter à la plateforme https://www.e-
permis.fr/register.php en ligne accessible depuis le 
site internet de la commune. Cet outil concerne les 
permis de construire, de démolir, d’aménager, les 
déclarations de travaux. Après avoir déposé votre 
dossier, vous pourrez suivre son état d’avancement, 
répondre à des demandes d’information ou envoyer 
des pièces complémentaires, ce qui permettra de 
fluidifier les échanges entre les diférents services 
intervenant sur l’instruction du dossier. Néanmoins, 
le dépôt sous forme papier reste toujours possible en 
mairie. »

SERVICES D'URGENCE  
ET DE SÉCURITÉ
SAMU : 15 | GENDARMERIE : 17 | POMPIER : 18

LES ASSISTANTES  
MATERNELLES AGREES 
AMATI Marie-Pierre | 05.59.56.38.99 - 06.18.92.28.83
1276 ROUTE DE L’ADOUR
CANTIN Maël | 05.59.56.36.51 - 06.87.56.36.81
130 ALLEE DES PRAIRIES
CASCINO DE SOUZA Tasselema 07.85.70.73.94
DANTON Viviane | 05.59.56.39.46 -  06.52.87.27.79
279 CHEMIN BIRECADE MAISON CRUSOE
DIRIS Blandine | 06.62.10.46.65
RD 393 - 18 CHEMIN DE SAUDUSSE
LARRE Nathalie | 05.59.56.39.52 -  06.65.25.92.90
QUARTIER BELLEHOURCQ
N° 65 - CHEMIN DE CAMPET
VERGEZ Emilie | 05.59.70.35.12 - 06.46.71.72.77
32 IMPASSE COURALIN
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Infos pratiques

LES SERVICES DE  
L'ESCALE INFO SE DÉPLACENT  
SUR LE TERRITOIRE DE MACS.

Vous avez besoin d’être accompagné 
dans vos démarches administratives 
dématérialisées ? Dans l’usage du numérique 
dans le quotidien ? Vous souhaitez être mis 
en relation avec les différents partenaires 
de l’Escale Info (CAF, avocats, Cap Emploi…) ?

Rendez-vous dans les Mairies de Saint-Jean-de Marsacq, de Sainte-Marie-de-Gosse et de Orx 
le lundi matin (en itinérance entre les 3 mairies) N’hésitez à vous renseigner auprès de la mairie.
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État civil

03 janvier Emy, Giulia, Morgane DENIS
18 janvier  Noah, Daniel SZUMAN
25 janvier  Lucas NAUGES
1er février  Charlise CLAVERIE
23 février Ennio, Luca DEZAMY
13 mai Eden, Marie, Monique PLUCHARD

20 juin Mia LOPES
05 juillet Margaux, Liv DIGMAN
04 août  Victoire, Muguette, Jeanne DUBOIS
07 août Elie PEREZ BEN KEMOUN
11 octobre Anaé, Danielle, Lise FRADET
20 octobre Maxine, Danielle, Janine BELLANGER
10 décembre Eliot GAUNE MALEAPPANE

DÉCÈS 2022

03 février DA SILVA CARNEIRO Viviane, Augusta à 86 ans
17 février DUGAY Juliette, Suzanne à 92 ans 
15 avril LABAT Patrick, Jean à 78 ans
09 mai REGUINGA Marie, Hélène à 64 ans
06 juin LESCASTEREYES Madeleine, Agnès à 59 ans
12 juillet LINA Etiennette, Jacqueline à 98 ans
15 juillet DELTREUIL Michel, Christian à 73 ans
31 juillet KRZYCH Thècle à 106 ans
28 septembre CAPDEVILLE Martine, Juliette à 71 ans
19 octobre HAYET Jean à 80 ans

MARIAGE 2022

04 juin NICOD Ludovic, Nicolas, Samuel et POULOUIN Nathalie, Isabelle Sandrine
21 juin PAOLACCI François et BOSCHER Elodie
16 juillet CLAVERIE Thomas, Gaston, Pierre et GORIN-LE DRÉAN Natacha
27 août JACQUET Yann, Eric, René et MANDEL Marion
27 août  NAUGES Julien et ETCHENIQUE-PARACLET Estelle, Josette, Marie, Avrillette

NAISSANCES 2022
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Expression politique

Bonjour à toutes et à tous, 

Le présent bulletin municipal est l’occasion pour nous de vous 
adresser nos meilleurs voeux en cette année 2023. Nous 
espérons que chacun d’entre vous aura pu profiter de moments 
de convivialité afin d’oublier le crépuscule de certains jours 
saturés par des nouvelles peu réjouissantes.

Les voeux municipaux se faisant uniquement sur invitation, 
vous êtes nombreux à ne pas avoir pu écouter le discours 
éloquent, enthousiaste et pointu sur les actions menées par la 
majorité municipale depuis 2020, occultant certains éléments 
factuels. C’est ainsi que nous avons entendu les mêmes paroles 
et tentatives de justification notamment sur la dissolution du 
CCAS, la restauration scolaire, l’espace de loisirs « pumptrack 
» et les jeux attenants, ou bien encore le projet de résidence 
pour séniors à « Buga ». De même, nous avons pu observer la 
maîtrise de l’art de recevoir.

Albert Einstein disait : « La folie, c’est répéter la même chose 
encore et encore et s’attendre à des résultats différents ». A 
mi-mandat, une certaine lassitude se fait sentir tant il est 
désespérant d’assister à des débats peu profonds et des sujets 
mal maîtrisés ou encore des tergiversations récurrentes. 

Certes, nous trouvons des points d’accord dans quelques 
situations, avec par exemple la mise aux normes du cimetière, 
mesure nécessaire et pour laquelle une orientation a été prise 
à l’unanimité.

Croyez bien que seul l’intérêt général nous guide et nous 
mettons tout en oeuvre pour qu’il prévale en utilisant les moyens 
règlementaires mis à notre disposition, tout en essayant de se 
préserver contre des attaques personnelles. Il est bon parfois 
de se rappeler les propos de Confucius : « Ne fais pas aux autres 
ce que tu ne voudrais pas qu’on te fasse à toi-même. ».

Plusieurs avenirs se dessinent et les décisions que nous 
prenons, y compris à l’échelon communal, auront un impact 
sur les générations futures. Soyons tous acteurs du bien-vivre 
ensemble. 

Sincèrement vôtres, 

Les élus de la liste « Mariots, avançons tous ensemble »
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